しが学校支援センター

「地域の力を学校へ」推進事業の実践校(2019年度実施分)



薬剤師の仕事紹介で授業が始まりました

テーマ

Theme

学校•園名

講師等

実施日

教科等

Subject etc

手作りせっけん体験・手作りバスボム体験

甲賀市立柏木小学校

スギ薬局水口松尾店

平成31年11月9日

親子活動

授業 Class







甲賀市立柏木小学校1~6年生34人および保護者34人を対象に、親子活動の一環としてスギ薬局 水口松尾店による「手作りせっけん体験・手作りバスボム体験」と題した連携授業が実施されました。

薬剤師の講師から、薬剤師の仕事ってどんなことをするの?という投げかけがあり、"手洗い教室"で講義がスタートしました。洗い残しがあると光に反応する薬品を使って丁寧に洗ったつもりでも洗えていない部分があることに気づかされました。参加の保護者の方も一緒に指間部も入念に、普段はあまり洗わない手首も大切であることを教えてもらい手洗いを練習しました。

次は、"ぷにぷにせっけんづくり"。ゼラチンやグリセリンなどの材料をお湯で混ぜ合わせ、型に流し込み冷蔵庫で冷やして固めて完成。好みの型を選び着色料で色付けするためお店では買うことのできないオリジナルせっけんづくりが体験できました。

"クイズ大会"で、風邪のシーズンを迎えたこの時季向けのテーマで、「ウイルスをやっつけるには体温が低いほうがよい?」「リンゴや卵には体を温める効果がある?」「くしゃみは1メートル先まで飛ぶ?」などの設問を5班に分かれて相談しながら回答し、冬を元気に過ごすヒントを得ました。

そして、カリキュラム最後の"バスボムづくり"にチャレンジ。重曹やクエン酸など身近な材料をボウルに入れて、霧吹きで少しずつ水を加え混ぜ合わせ、ある程度の固さになったら型に詰めて出来上がりです。アロマオイルで香りを付けたり、好みの着色料で色付けしたり、型に入れずに手で丸めて中におもちゃを練りこんだり、バスタイムが楽しくなる工夫を凝らしてバスボムづくりに取り組めました。

せっけんもバスボムも手に入れやすく危険性のない材料を使用するので、自宅でも安全に作ることが可能なため、今回の体験が自宅でも活かせる授業となりました。

感想

児童より Impression from Children

- ■手洗いチェックで、手の甲や指の間が洗えていないことに驚きました。これからは練習した洗い方を忘れずに、気を付けて洗いたいと思います。
- ■家の人と一緒にせっけんやバスボムづくりができてよかった。身近にあるもので作れるので、家でもやって みたいと思いました。

学校より Impression from schoo

- ■事前の打ち合わせでの要望を反映していただき、風邪をひきやすいこの時期に相応しく、子どもたちの 興味や関心を引く内容を盛り込んだクイズ大会のプログラムも用意されていて楽しく取り組めました。
- ■このような活動を親子で一緒にする機会がないので、親子で取り組んだせっけんやバスボムづくりで貴重な体験ができました。

講師より Impression from lecturer

- ■今回の連携授業は、水口松尾店にとって初めて学校に訪れて取り組んだイベントでしたので、不慣れな部分もありましたが、子どもたちの積極的な姿勢や熱心な取り組みにも支えられ充実した授業を進められました。
- ■"せっけんづくり"などのメニュー以外に、手洗い指導や風邪対策など医療に関わる私たちスタッフの能力や知識を活かした健康イベントができ、私たちにとりましてもやりがいに繋げることができました。